

En la capital.	4 50	plaz.	trimestre
fuera de la capital.	5 00	id.	id.
ultramar en oro.	7 50	id.	id.
id. un año en oro.	75 00	id.	id.
Extranjero.	75 00	id.	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª, 1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 5.ª pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes días festivos.

GERONA, martes 19 de Abril de 1892.

NÚMEROS SUELTOS

N.º 4.661.

25 céntimos.

Política Europea.

Madrid 15 Abril de 1892.

SUMARIO: Nada de política.—La moda francesa.—Colegio.—Academia de San Fernando.—Extranjerismo.—La balanza mercantil.—Cuatro verdades.—Los que charlan y los que producen.—Libros nuevos.—A la puerta de San Ginés.

Nada de política por hoy.

Cuando la Divinidad muere, bien puede la humanidad prescindir de chismes y cuentos de política. Además, suspendidas las sesiones de Cortes, no hay alimento para el noticierismo.

Tampoco hay noticias de espectáculos; la calma y el recogimiento interrumpen, si quiera por horas, el torbellino de la vida.

España presentaba en estos días de Semana Santa un aspecto típico; hoy la moda francesa, que todo lo invade, sostiene que algunas iglesias debían alumbrarse con gas y que los coches no debían suprimirse en las grandes poblaciones. Hasta en esto nos invade el extranjero, y la culpa es nuestra, que desde que el niño empieza a educarse, ó lo mandan fuera de España ó lo envían a un Colegio francés.

Muchas familias bien acomodadas de Madrid, provincias y principalmente de América española, envían sus hijos a educarse a París, como si en la Península no hubiera centros de enseñanza a la altura de otros países. He visitado el Colegio-Academia de San Fernando, dirigido por el Excmo. Sr. D. Gregorio Benitez y Peláez, y establecido en la calle de D.ª Bárbara de Braganza, número 12.

En un local soberbio con patios y jardín, se ha establecido un centro docente donde puede entrar un niño a los 6 años y salir con la carrera concluida. No solamente se hacen los estudios de 1.ª y 2.ª enseñanza, sino la preparación para las carreras especiales y el repaso de las facultades universitarias, pudiendo los alumnos, cuando siguen carrera, vivir en la Academia con cierta libertad, y al mismo tiempo bajo la inspección de profesores.

El Colegio-Academia de San Fernando es un centro que honra a España y a su director.

Lo mismo que en la enseñanza hacemos en todo: las telas vienen del extranjero: los libros en una gran parte, los carruajes no son buenos si no son de Binder; los caballos tienen que ser ingleses ó de Tarbes; las modistas tienen que ser modistas y francesas; se come en inglés—algunas veces en toda la estension de la palabra, porque no se paga la comida;—los especímenes están arruinando a la farmacia española; a la manola y a la chula, la ha destruido la cocotte; el teatro se surte del francés, y hay escritores distinguidos que a la suegra la llaman bella madre, y a los policías listos finos limeros.

Y mientras tanto, todos quejándonos de que el cambio con Francia está alto, comprándolo todo en aquel país—el comercio muy indignado porque no se proteja la producción nacional, y trayendo de Francia, Alemania ó Inglaterra todos los artículos en que puede ganar mucho dinero; los proteccionistas catalanes, amueblan sus casas en París; los individuos de la Liga Agraria, comen pan de Viena y los aficionados a pinturas desdeñan a Velazquez, y se vuelven locos por los cuadros de género.

España produce todo lo que necesita para su consumo, lo mismo en la vida material que la intelectual y en la artística pero, es tan fatua, que en el afán de darse tono se está arruinando en fuerza de desequilibrar su balanza mercantil.

Ya sé yo que este puñado de verdades no ha de ser del agrado de nuestras emiencias financieras que todas veranean a Biarritz y adoran las trufas y la cerveza negra; pero como que no escribo para ellos sino para los lectores de provincia donde

queda algo de españolismo y de buen sentido, tengo la seguridad de que no ha de haber muchos que piensen con el poco patriotismo de los hombres políticos.

Ha muerto otro soldado del trabajo y del progreso. D. Pedro Cora y Garriá, ex-Diputado a Cortes y Director de *La Unión Democrática* de Albacete, que ha dejado de existir a los 55 años de edad después de una vida constante de trabajos periódicos. A su distinguida familia acompaña en su inmensa pérdida, y les desee la resignación que solo Dios da en estos casos.

Cada vez que muere un periodista, pierde la Sociedad un gran elemento de trabajo.

La prensa, que como todo lo humano tiene defectos, es sin embargo uno de los mayores elementos de la cultura y del bienestar de las Sociedades modernas, y ese trabajo obscuro é ignorado del periodista, ese trabajo anónimo, merece la consideración de todo el que piense por más que la prensa sea adulada por todos cuando la necesitan, y únicamente maltratada por unos cuantos necios, que en la mayor parte de los casos le deben su importancia a la misma prensa que critican.

Y con la prensa pasa lo que con todo en España; nuestro periodismo es superior al periodismo francés; lo que está es peor pagado y además tiene menos lectores, pero es infinitamente más ingenioso, y más independiente; aquí la prensa sirve ideales políticos, científicos y literarios; en Francia vive de la publicite y del reclamo; allí no se alaba a nadie como no lo pague, y aquí hacemos la reputación de los que muchas veces nos deshonran.

Los españoles somos muy aficionados a tirarnos de los pies los unos a los otros, y a encontrar mejor todo lo extranjero, por eso yo, cuando hay algun español que viene a hacer aquí lo que hasta ahora se ha comprado fuera, le alabo con más entusiasmo que al orador más retórico, y más coespicio: el primero que en España ha fabricado ascensores, como el primero que fabricó ladrillos huecos, como los primeros que han establecido altos hornos y como Grás que hace bastones tan fin de siecle como el que mejor los fabrique en el Palais Royal en el Boulevard des Capucines, han hecho y hacen más por España, que todos los que escriben artículos políticos.

De movimientos bibliográficos pocas novedades, porque estos días son solo de leer libros de misa. El Dr. D. Francisco Tierno y Lopez, sobre las causas de la mortalidad de la infancia, ha publicado un discurso sumamente notable; Pando y Valles con el título del *Centenario del descubrimiento de América*, ha dado a la estampa un libro tan curioso como todos los suyos; Luis de Llanos, artista y escritor, ha publicado con el título de *Memorias de un pensionado en Roma* un libro, en mi opinión, sumamente notable, y con la carta próxima de la *Política Europea* recibirán Vds. un suplemento literario, bajo la forma de un delicioso artículo inédito de Eduardo Saco.

Por hoy no ha habido ni política, ni Centenario, ni puede decirse que ha habido nada, porque esta carta resulta algo insustancial.

Y para concluir, allá vá un dialogo que ayer oí a la puerta de la Iglesia de San Ginés.

Entre un pordiosero y un escéptico:
 —Caballero, una limosna para comprar un pedazo de pan....
 —Tome V., hermano, para comprar un pedazo de pan y bébaselo a mi salud.
 De V. afmo. S. S.

Garci-Fernandez.

La Exposición de Chicago.

(Noticias directas).

—Se ha fijado como término el día 1.º de Junio de 1892, para que las naciones extranjeras y los Territorios de la Union elijan y acepten sus sitios en los terrenos de la Exposición.

La *Koellner Manergesang-Verein* y la *Lekner-Verein* de Dresde, lo *Tonknechtler-Verein* de Berlín y la *Mannersinger-Verein* de Viena, todas sociedades de canto muy conocidas en Europa, han decidido visitar la Exposición.

—Los jardines alrededor del edificio que erigirá la Francia, se arreglarán por Vilmorin, el florista mas conocido de Francia. En los últimos veinte cinco años no ha habido Exposición en que Vilmorin no haya mostrado su arte de hacer espléndidos efectos con flores, mas dicen que intenta sobrepujar a todo lo que ha hecho hasta la fecha.

—La ciudad de Filadelfia contribuirá a la Exposición del Estado de Pennsylvania con una colección, sobremañera interesante, de reliquias históricas, retratos de Franklin Girard y otros hombres notables, y la famosa campana Liberty Bell que se usó para anunciar la independencia de los Estados Unidos.

—En la exposición que hará el Perú, habrá un gran número de Indias de los bosques de aquel país, y una colección sumamente interesante de pinturas hechas por Peruanos.

—Entre los mas brillantes efectos de las ceremonias de inauguración de los edificios de la Exposición en Octubre del presente, la *Procesión de los Siglos* será probablemente el mas brillante y original. Habrá una parada de buques simbólicos representando varias escenas de la historia de América. Estos buques, veinticuatro en número, serán de gran lujo, habiéndolos contratado la Administración por la suma de \$3,800 cada uno. Próximamente daremos a nuestros lectores descripciones detalladas de ellos.

—Segun noticias que suministra el Jefe del Departamento de las Pesquerías, se mostrarán en los vastos aquariums toda especie de pescados y otros animales acuáticos que viven en los lagos y rios de América y en los mares Atlántico y Pacífico inclusa tal vez, una ballena viva.

—En el *Midway Plaisance* estarán agrupadas todas las distracciones especiales, tales como la *Calle de Cairo*, etc. Entre otras habrá una para la cual la Administración de la Exposición ha otorgado últimamente una concesión que será de gran interés a muchos de los visitantes. Será un *naturarium* inmenso. Además del enorme estanque de natación, habrá un gran número de cuartos de baños, un café, restaurant, etc.

La exposición que hará el Estado de Michigan en la seccion de Minas y Minería de la *World's Columbian Exposition*, llamará mucho la atención.

Además de muchas colecciones prestadas por varios museos, habrán muestras de muchas piedras para construcción, tales como granito y mármol de gran valor que son aún casi desconocidas. También habrán curiosísimas muestras de mineral de hierro, tomadas directamente de las minas, entre otras unas láminas nativas con 70 por ciento de hierro puro. En cuanto a la exposición de cobre, será sin duda la más completa que nunca se ha visto especialmente en muestras de cobre nativo, que se encuentra en las minas de este Estado en mayor cantidad que en ninguna otra parte del mundo. Habrán obeliscos de cobre puro, de peso de 50 a 500 libras; habrán alambres finos y láminas gruesas hechas todas de cobre nativo, habrán, en fin, unas barras torcidas y hasta anudadas en forma de corbata, del metal tal como se le encuentra en las minas.

Otras muestras mostrarán la curiosa mezcla de plata y de cobre que con frecuencia se encuentra en estas minas. Cada metal parece como pegado al otro, efecto que la ciencia metalúrgica no ha podido imitar hasta hoy.

El Director General de la Exposición ha pedido al Gobierno Francés que incluya en su exposición el sistema *Bertillon* para identificar criminales, y que el Dr. Bertillon vaya para que lo explique. También pide que se envíen duplicados de las 200,000 medidas que existen ya en Francia, tomadas todas por este sistema. Si Francia accede a esta deman-

da, estas medidas servirán de mucho para proteger a los visitantes de la Exposición de los criminales.

Noticias locales y generales

¿Porqué no insisten ustedes en que el General Gobernador y el Coronel de Asia dispongan que la música toque en el paseo los días festivos como ha sucedido siempre?

Esta pregunta nos hacen algunas damas y apreciadas jóvenes que nos honran leyendonos, a lo cual hemos contestado, que como no hay peor sordo que aquel que no quiere oír y la influencia no llega a conseguir un favor máxime cuando no cuesta trabajo ni dinero, es inútil en nuestro concepto toda nueva tentativa de nuestra parte y más cuando hemos sabido por *La Concentración* de Figueras, de que allí en donde la música venia amenizada el paseo los días festivos, ahora parece ha puesto precio a su trabajo, y si esto es cierto, ayúdenos a sentir nuestras suscriptoras.

De todos modos no queremos pecar de poco atentos y galantes, y de nuevo replicamos al señor Gobernador militar interino y nuevo Coronel de Asia se dignen disponer que toque la música los días festivos en el paseo, haciendo constar que si bien el ruego lo hacemos en nombre y por encargo de las señoras y señoritas lo hacemos nuestro con objeto de compartir con ellas la parte de desengaño que de nuevo puedan recibir.

—Los directores de los ferro-carriles norte-americanos, se preocupan mucho en la actualidad de llegar a la realización de un sueño, que va teniendo mayor importancia cuanto más se acerca la época de la Exposición de Chicago.

Ese sueño consiste en lograr recorrer en dieciséis ó diecisiete horas, a lo sumo, el trayecto de Chicago a Nueva York.

Algunos ingenieros hacen observar que con esa rapidez se corre gran peligro de provocar serias catástrofes a los trenes; pero otros afirman que no es más peligroso para un tren machar a razón de 60 millas por hora, que andar a razón de 40.

Eso lo demostrará la experiencia, pero si hay error, ¡pobres viajeros!

—Receta para los ebanistas y carpinteros.

Para dar color negro a la madera, se baña primeramente la pieza con una solución acuosa de clorhidrato de anilina mezclada con una corta cantidad de cloruro de cobre; se deja secar, y después con un pincel ó una esponja se da una mano de solución acuosa de bicromato potásico.

Renovado este tratamiento dos ó tres veces, a madera toma un hermoso color negro, que dura indefinidamente, siendo inalterable por la humedad, la luz y cloruro de cal.

—Ha estado en Figueras estos últimos días de semana santa, nuestro particular amigo D. Francisco J. Godo, uno de los asiduos colaboradores del ilustrado colega *El Orden*.

—En Zaragoza, los republicanos aplauden a Vallés y Ribot que pregonan las excelencias de la república federal y moteja con tonos vivos a los republicanos unitarios; en Alicante, los republicanos aplauden al señor Labra que combate la federal y enaltece la bandera de los republicanos centralistas ó salmeronianos, que no son federales ni cosa que se le parezca.

Vamos, pueblo republicano ¿en qué quedamos? Sabes lo que quieres ó quieres lo que sabes? Porque esa divergencia de criterios no sienta bien.

—Se ha establecido en Palau Sabardera el estudio y joven Médico D. Joaquin Amer, a quien deseamos mucha gloria y provecho.

—El tiempo no se sienta y sigue en pié haciendo la desdicha de agricultores y consumidores. Cuidado que la cosa resulta ya pasada y llena de hastio, no solamente por lo monótona, si nó por lo poco conforme con la salud.

—Un pobre hombre que antes de ayer barria la acera de una casa de la calle extramuros del Carmen, cayó al suelo víctima de un mal epiléptico que se nos dijo padecía de antiguo. El susto que recibimos y recibieron cuantos pasaban por junto al infeliz en aquel momento, no fué chico que digamos.

—Las Noticias de Hamburgo publica una carta del Príncipe de Bismarck, en la cual dá las gracias á cuantos hayan tomado cualquier participación en la celebración del 77 aniversario de su nacimiento:

Me complace, al término de mi vida, dirigir una mirada hacia atrás á los trabajos y á las luchas de esta existencia, porque puedo decir que con esas luchas y esos trabajos, junto á algún que otro adversario irreconciliable, he adquirido para nuestra patria muchos amigos, y que entre éstos los entusiastas son más numerosos que los fríos.

Agradezco sus manifestaciones desde lo más profundo de mi alma á todos los que, con motivo de mi cumpleaños, han fortificado en mi ese sentimiento satisfactorio, dándome pruebas de adhesión y afecto.—Von Bismarck.

—Ha llamado la atención lo dicho por nosotros antes de ayer, referente á lo que importa actualmente la contribución que paga la propiedad urbana de Port-bou, la que quiere alguien que pague y la que debe pagar. No debe extrañar á nadie; conociendo nuestro deseo de que cada cual pague lo que debe y que toda inmoralidad desaparezca, no solo hemos preguntado, si no que estamos decididos á insistir y hasta pedir, si el caso llega, una información y hasta un expediente, no solamente por lo que si Port-bou importa, si no por lo que importe en todos los pueblos de la provincia en donde el contribuyente de buena fé revienta ó paga, mientras los que ocultan y son consentidos viven á sus anchas mediante convenios y pactos que, si existen, denigran y perjudican.

—Según telegramas que hemos leído, ha sido nombrado Catedrático de agricultura del Instituto de Figueras D. N. Pau Saluyo.

—Con Las hijas de Eva debutó antes de anoche en nuestro principal la compañía de zarzuela anunciada, que fué muy bien recibida del numeroso público que ocupaba todas las localidades.

La ejecución fué esmerada y el auditorio salió satisfecho, de lo cual nos alegramos.

—Es de verdadero interés para los plateros la siguiente disposición que contiene una sentencia recientemente dictada por el Tribunal supremo:

«Las alhajas no contrastadas constituyen la materia penable prevista y castigada en el número 3 del artículo 492 del Código penal, restableciendo una penalidad que se consideraba dudosa y no se aplicaba, hecho muy importante por el interés público que encierra, y que sienta jurisprudencia para lo sucesivo.»

—Ha acordado el Ayuntamiento pedir se abra un paso de comunicación en la muralla contigua al Hospicio provincial, para que el vecindario pueda comunicarse con la bariada del Ferro-carril, paso que ya existía antes de la malhadada guerra civil y que fué obstruido por necesidades de la defensa de la plaza. El acuerdo merece nuestro aplauso y no creemos cueste mucho su concesión, aunque aquí se dan casos de negarse lo superfluo por la razón del por que sí y *quia nóminor Leo*.

—En Irún se ha verificado una importante aprehensión de rosarios que intentaban entrar de contrabando.

El conductor de la mercancía ha sido preso.

Para que los rece. No está mal la prisión.

—Si el Sr. Alcalde se fijara en el estado de deterioro en que se encuentra la plaza del Instituto provincial, de seguro mandaría se recompusiera aquel pavimento, el cual á poca costa podría quedar como nuevo.

—En virtud de los concursos convocados en el mes de enero último para provisión de escuelas, han sido nombrados:

Por el de ascenso: D. Luis Alsina, para Ullá; D. Pedro Santaló, para Riudellots de la Selva; D. Domingo García, para Vilopriu; D. José Prat, para el Hospicio provincial de Gerona (Auxiliar) y doña Concepción Artigal, para Gombreny.

Por concurso único: doña Trinidad Valls, para Setcasas; doña Rita de Luque, para San Pedro de las Presas; doña Paula Arderiu, para Colomé; doña Justina Sagrera, para Vilallobent; doña Angela Costa, para Mediá; doña Gracia Masguer, para Escualas (Boadella); doña Maria de los Angeles Viñas, para la Tallada; doña Francisca Sitjar, para Boadella y doña Josefa Mornau, para Juyá.

—Manganina es el nombre de una nueva aleación compuesta de cobre, níquel y manganeso, presentada al mercado por la casa alemana Abler y compañía, como metal de gran fuerza y resistencia. La resistencia específica es de 42 centímetros microhm, ó sea superior á la de la níquelina, considerada como la mayor hasta hoy. El empleo de la manganina se adaptará especialmente á la construcción de objetos de precisión y aparatos eléctricos en general.

—Con asistencia de todo el vecindario de Puigcerdá, se han inaugurado en aquella villa las obras de edificación de un nuevo Casino, obras á que aquel vecindario se conoce dá una importancia extraordinaria que no desconocemos sabiendo que la villa es en verano centro de reunión de una numerosa colonia veraniega.

—Los temas que se desarrollarán en las próximas conferencias que tendrán lugar en esta Escuela Normal, son: Que puede hacer la Escuela en materia de educación religiosa.—Extremos que debe abarcar esta educación.—Enseñanza de la Lectura.—Condiciones que deben reunir los libros de lectura en las Escuelas.—Crítica de los que más se usan en España.—Provisión de Escuelas.—Procedimiento más conveniente.—Enseñanza de la Geometría.—Agrimensura y Dibujo en las Escuelas primarias.

—Los periódicos franceses cuentan estos días el acto valeroso de una jóven, hija de un carnicero de Paris, que ha hecho mucho ruido en aquella capital.

Dormía la muchacha, que se llama Mlle. Richard, en la trastienda de la carnicería de su padre, cuando á eso de la una de la madrugada despertó sobresaltada por el ruido que producían unas herramientas al intentar romper una cerradura.

Levantóse precipitadamente de la cama, se vistió á la ligera y cogiendo un revólver de su padre salió á la tienda.

Allí vió á un hombre que, á la luz de una linterna sorda, procuraba cautelosamente descerrajar el cajón del mostrador donde guardaban el dinero.

Sin decir palabra, la animosa muchacha disparó un tiro al malhechor, dejándolo mal herido.

Después despertó á su padre; y luego de desarmar al herido, que yacía al pié del mostrador, dieron parte á las autoridades.

El ladrón, llamado Prevot, fué conducido al hospital, en muy mal estado y con una clavícula rota por la bala del revólver.

—Ha fallecido á la edad de sesenta y tres años, el provincial de las Escuelas Pías de Cataluña Rdo. P. Ramon Riera. R. I. P.

—Se ha encargado de la administración de la Aduana de Puigcerdá, D. Máximo Lesanco García Argüelles.

—Ha sido declarado cesante el oficial primero de este gobierno de provincia don Gregorio Miró.

Lo más chocante es, que este honrado funcionario tiene relaciones de amistad con el señor Bosch y Fustigueras, cuya amistad no le ha valido de nada por lo visto, lo cual prueba como andan en las altas esferas del gobierno.

De otra cesantía hemos de dar cuenta, y es de la de nuestro antiguo y particular amigo D. José M.ª Sanchez, modesto pero ilustrado y probo empleado de esta Administración de contribuciones, trabajador é inteligente á quien aprecian sus jefes, respetan sus compañeros y quieren los amigos, en una palabra, que el señor Sanchez es uno de los Empleados que más saben lo que llevan entre manos. Pues ha sido declarado cesante para satisfacer algún compromiso del Director General, no en beneficio de un hijo de este país, de segu-

Pero aun hoy otra cesantía más rara y tan irritante como éstas. El primero del actual tomó posesion de su cargo de Fiel de consumos nuestro amigo D. Fidel Loll, y el once ya estaba aquí su cesantía para complacer la exigencia de algun cacique de otra provincia.

Todo esto irrita y descontenta, máxime cuando no responde á ningún deseo de ningún Diputado por la provincia, á quienes invitamos á ponerse en el lugar que deben para no verse como se ven postergados y desairados si á mal no viene, por quien ningún derecho tiene en los asuntos de esta provincia á la que algunos creen feudo propio.

—De los datos referentes á la elección de un Diputado á Cortes por el distrito de las afueras de Barcelona, publicados ayer por los periódicos republicanos de dicha capital, resulta que el señor Salmerón y Alonso, jefe de los republicanos centralistas, ha obtenido 7.317 votos y el candidato monárquico señor Puig y Valls 1.456. ¿Cómo ha sido este milagro?

Mañana lo sabrán nuestros lectores tomado de las columnas de La Dinastía.

—Antes de ayer nos participó el telégrafo la muerte del general Jovellar, noticia que ha sorprendido á todo el mundo, por ignorar estuviera enfermo. Hace algunos días que el General sentía cierta molestia que no le impidió acudir todos los días á los Centros militares en donde ejercía cargos: antes de anteaer, fué acometido de un acceso; llamó á la familia y cuando ésta acudió, el General estaba agonizando.

Enseña un antiguo proverbio que «hombre prevenido vale por dos». Para que los numerosos enfermos que curan sus constipados, bronquitis ó catarros con las cápsulas Guyot, se prevengan contra imitaciones, y puedan reconocer el verdadero producto hemos impreso sobre cada cápsula blanca la firma E. Guyot. Esta firma se encuentra también en la etiqueta, pero en tres colores. Las cápsulas Guyot, así preparadas, no tienen ya ningún sabor. Su apariencia es la de un confite. Fabricación y por mayor, 19, rue Jacob, Paris.

Las ventajas que tiene sobre el aceite común son incontables.

(Desconfiar de las imitaciones).

Manacor de Mallorca Diciembre 1887.

Habiendo prescrito su Emulsion Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa á muchos de mis enfermos, debo manifestarles los buenos efectos obtenidos con el empleo de dicho fármaco en todas aquellas afecciones en que el aceite de hígado de bacalao se encuentra indicado, especialmente en la tisis, escrofulismo y linfatismo, lo que tengo el gusto de manifestarles para su satisfacción.

GUILLERMO NADAL.

Velocidad de las olas.

La rapidéz con que marchan las olas ha sido objeto de numerosas investigaciones.

Esa rapidéz depende desde luego de la fuerza y persistencia del viento; pero también influye en ella el volumen que las olas alcanzan una vez puestas en movimiento y la profundidad del mar sobre cuya superficie se deslizan.

Durante un violento temblor ocurrido en el Japon, se formó en la costa de Niphón una ola gigantesca, seguida muy luego de muchas otras que, después de haber alborotado los puertos, se propagaron por toda la inmensidad del Océano Pacifico. El aparato registrador de los movimientos de marea que existe en San Francisco, marcó el instante preciso en que la primera ola de las nacidas en el Japon bañaba la costa de California; habia recorrido el trayecto de 7.700 kilómetros en doce y media horas, lo que representa la velocidad prodigiosa de más de 10 kilómetros por minuto.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY.
Sts. Leon IX papa, Hermógenes.
CUARENTA HORAS.
Están en la Iglesia de la Congregación.

TELEGRAMAS.

Madrid, 17.—Se teme que Francia concierte un tratado de comercio con Italia, lo cual perjudicaría grandemente á la viticultura española.

El ministro de Hacienda ha aprobado el dictamen de la Comision de azúcares de las islas Canarias.

En él se establece que los azúcares extranjeros se les debe exigir un impuesto á su entrada en los puertos de aquellas islas para evitar entren sin pagar en la Península, como viene sucediendo.

El Gobierno trabaja activamente en elaboración de los nuevos tratados de comercio.

El administrador de Hacienda de San Sebastian ha recibido un anónimo amenazando con hacer volar el edificio si continúa la persecucion del contrabando.

Hoy han sido careados algunos socios del Circulo anarquista con Felipe Muñoz. Este ha reconocido á cuatro de ellos. Insistese en afirmar que Muñoz estuvo en una casa de huéspedes.

Un pupilo de la casa que habitó Muñoz ha declarado afirmativamente, habiendo añadido que Muñoz le presentó como tio del delegado de policía señor Duarte.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

PILDORAS DE BLANCARD
CON
Yoduro de Hierro Inalterable

NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de París.
PARIS Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo medical de San Petersburgo.

1883 1885

Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y humores fríos, etc.), afecciones contralales cuales son impotentes los simples ferruginos; en la **Clorosis** (colores pálidos), **Leucorrea** (flores blancas), la **Amenorrea** (menstruación nula ó débil), la **Tisis**, la **Sífilis constitucional**, etc.

En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los mas energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas.

N. B. — El Ioduro de Hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blancard, existase nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes.

Farmacéutico de Paris, calle Bonaparte, 40
DESCONFIÉSE DE LAS FALSIFICACIONES

ÚNICO EN EUROPA
EXTRACTO DE CARNE
PREPARADO POR
SOLE
DICTAMINADO
POR VARIAS EMINENCIAS MEDICAS
Exquisito reconstituyente
SU USO RECOMENDABLE Á TODAS LAS FAMILIAS
De venta en las Farmacias y Tiendas de comestibles

CARNE y QUINA
El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico.

VINO AROUD con QUINA
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA: son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la **Anemia** y el **Apocamiento**, en las **Calenturas** y **Convalecencias**, contra las **Diarreas** y las **Afecciones del Estomago** y los **Intestinos**. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y prevenir la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al **Vino de Quina de Aroud**.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 402, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la Etiqueta **AROUND**